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附件

秘书长的评论

1. 本说明旨在概述秘书长对联合检查组（联检组）关于联合国系统的通信的 

报告（JIü/R；E：p/82/6 )所载主要结论和建议的意见„

2. 秘书长一再表示他确认通信在支持本组织工作的所有方面的重要，并赞赏 

联检组对本组织通信设施的现况和改进设施所需京服的问题提出的评价。联检组报 

告所载资料对改进联合国通信系统的品质和效能提供了宝贵的准则。

3. 秘书长认为报告编写人所列举的目标很恰当，并同意下面抆个初步前提，

即“传统的”通信设施如邮件、邮袋、电传、电话“仍为联合国系统通信的主要方 

式，这种状况在可以预见的将来不会发生变化”（A/37/372,第1页，第3段）。 

因此，应针对确保更有效利用这些传统通信设施而作出努力。为配合这项努力，并 

应查明最能补助和加強这些传统通信方法的新技术。

4. 秘书长指出，联检组主要对这些传统通信设施方面提请汪意以下几项欹陷:

(a)联合国系统不能提供统一的、一致的统计资料；

⑼对通信使用情况的分析不够充分；

⑹缺少长期规划。

5. 这些缺点代表了联合国通信领颊一些基本缺陷。也表明了多年来为解决冋 

赵而在临时凑合情况下犮展出来的不完全的通信间的反面彭哬。这表示联粒组的调 

査结果发挥了強调联合国在通1f的规划、执行和探作方W面临了需作抉择的作用。 

多年来联合国活动范围的扩大对于本组织的通信系统造成日益增加的多方面要求。

这就是说，临时凑合来应付要求水平的没有协调的办法在过去可能很头用，但在今 

天已经不再生效。不断增加的活动，冉加上过去十年内通信技术空前的进展，已经 

把本组织推进到必须米取经过细密考虑并对今后具有童大鉍咽的决定。问题不再是 

联合国系鱿各部分是否应该结合其通信设施，而是怎样奴妤地发展一个综合的通信 

系统。联检组的报告帮助极大，因为它鼓励联合国系统的成员全力贯注这个重要问 

趣L

Digitized by UN Library Geneva



A/3T/372/AM 1 
Aiânex 
Chinese 
Page 2

6. 如同联检组报告所指出的，虽然大家都同意现在必需加强注意本组织通信 

设施的发展，秘书长提出一点，即检查专员所说“这是战略和政策问题，而不是技 

术或预算问题”（a，37,372，第3页，第1 1段），未能充分表明这个问题实 

际上结合了政策.技术和预算问题。不错，经费要从政策决定取得，但是没有通 

信技术人员和预算专家同负责联合国经济、社会和政治方面实质工作的人员密切合 

作提供的协助，这些经费也就不能转变成实际的通信人员.设备和系统。战略- 

政策.技术和预算在这整个过程中是分不开的a

7. 同样的，虽然报告告诫不要采取保守的预算政策是可以理解的，但是应指 

出3被举为例证的电话和电传的控制，为确定在不妨害本组织工作情形下这些设施 

所需经费的水平，提供了重要的数据。这类性质的额外或增加资源要求，需要通 

过从这秭控制所产生的那类数据来编制适当的文件。

8. 在报告载列结论和建议的第五节内，联检组讨论了两类问题：第一类问题 

谈论与联合国本身有关的具体事项，第二类建议事项则与整个联合国系统有关。

9. 对于与联合国有关的具体问题，可提出以下的评论：

(a) 宪全确认需要外来专家的协助。已经聘请若千商用电话承包商

来审查联合国的需要，并提出应付这些需要的建议。

⑸电报.电传和电传打印机网。联检组建议进行研究，调查应否改进现有 

系统。秘书处同意这个见解，它已经进行了有关现有电报系统的研究。结果拟 

订了加强其能力的计划。这些计划还包括光学扫描仪，由于已经取得更尖端的电 

码设备而获得部分执行。

(c) 联检组促请釆取步骤，改善总部的工作条件，革新会计制度和减

少转发。在这方面应该指出，刚刚宪成一项对实质设备的详细检查，结果除其他 

外，改进了总部邮袋股的工作条件。革新会计制度一事也正在研究中，减少转发 

邮袋数量是一项经常进行的项目，现已加强。
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w)邮递和送信员业务。秘书长同意联检组的建议，即革新邮递和送信员单 

位的设备，缩短分检和送信的时间。这方面应予指出，中央工作站的实质设备已 

经改善。秘书处疋与拥有大规模邮递和送信员活动的商营公司相邮递设备及系统 

的供应商进行协商，以确定进行改良方案的最好办法。

1Q在涉及整个联合国系统的建议方面，下列评论或许值得注意：

(a)联检组报告建议不断审查各国邮电局提供的通信服务，秘书长同意此项 

建议。同时，必须了解联合国很难参加实验设备的研制工作，因此它必 

须购买公共和商业通信机构已使用过的和经过考验的设备和系统。这种 

已成为例行工作的审查工作同联检组的建议是一致的。

⑸联检组敦促更多地使用传真技术B 传真是传送记录副本的一种手段，因

此它的许多应用——例如，传送经核实的文件副本和图表——是很有价值 

的.另一方面，传真不一定是传送需要复印的文件的最佳办法。在许 

多同联合国有关的领域，某种文件最好是通过如电报等传统方式予以复制# 

在指出这一点后，联检组的调查报告确认可以并且应当扩大传真的使用B 

已经采取一些措施来鼓励使用这种方法-例如8 2年外空会议的一切报 

告和决议都是通过传真送到总郡逬行翻译，然后再将译文通过传真送回维 

也纳复制散发。

(c)联检组建议增加使用通信计算机和文字处理机。秘书长认为这是一项向 

前看的建议，当然值得进一步逬行研研和探讨.
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⑴联检组建议试验用电话会议逬行例行协两或代替涉及三人以上的短期出差B 

这些实验的目的是㈠证实电话会议的成本效益比出差高，㈡采取政策， 

以便在电话会议可以取得同样效果时，即不鼓励旅行出差。电话会议无 

疑比出差更为节约，秘书长已指示秘书处加强注意电话会议作为第一 

步，应设法确定那些会议可以采用这项技术，以便可以W足够时间预先提 

供必要的装置.
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(e) 联检组建议在试图革新无线电通信网之前，应彻底调查各种需要6 秘书 

长同意这项建议^此种调查事实上已进行了一段时间*

(f) 最近曾有人提出——特别是在新闻委员会会议上提出一联合国拥有自己

的通信卫星的可能性# 秘书长在该委员会就此事作出评论时指出，可以 

通过同现在拥有卫星的组织作出安排，以较低的费用获得同样好的设施^ 

后来，新闻委员会要求秘书处就这个问题进行更深入的研究，并对在未来 

七年期间采用现有通信方式所涉的费用^ 同联合国自己拥有通信卫星估

计所涉的费用和节省的费用，进行评价。这项调查还应反映利用通信卫 

星的一切可能用途所导致的节约。委员会还决定，它在下一届会议应考 

虑到联检组将编写的关于通信的报告。在这方面，秘书长注意到，联检 

组在审查了这个问题后，作出下列结论：

“联合国各组织不应研究自己拥有通信卫星系统的可能性，而应设法统 

一地同国际通信组织（或类似国际集团）和所在国政府谈判，以••••••••获

得通信线路”（A/37X372,第39页）8

已采取了就这项建议展开行动的措施.这样一种在联合国八个活动中心 

均没有地面站的系统毫无疑冋地可以为联合国提供一个高质量的通信系统B 

但是，应注意到，国际条例规定必须由所在国政府颁发许可证才可设立地 

面站.各会员国如在大会通过联检组的建议，无疑会有助于今后的谈判s

(g) 联检组在其最后一项建议中，希望秘书长采取主动，在行政协调会范围内

设立一个特设通信机构间委员会8 秘书长将同行政协调会的同僚商讨如

何从事这项工作。

11.总言之，秘书长认为联检组就联合国系统内的通信所进行的调查是非常重 

要和有用的.这项调查为确定合理的行动、建立一个改善的、高效率的和成本效 

益高的通信系统奠下适当的基础.
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